

Sur l'air de la « Ballade des pendus » de François VILLON

Frères humains qui avec nous marchez
N'ayez le cœur contre nous chiffonné
Même si notre propos vous dérange et vous gêne,
Esgourdez bien l'ancien quand il vous morigène.

Retenez bien ceci, tenez vous le pour dit :
La rando, c'est certain, n'est pas un magasin,
Non plus qu'une boutique où l'on vendrait des frites,
Des sentiers balisés que l'on débite au litre,
Des cartes coloriées vendues tous frais payés.

C'est un groupe d'amis, de copains, de complices
Qui invitent les autres à cheminer ensemble.
Un jour ce sera l'un qui conduira la troupe.
Un jour ce sera l'autre qui guidera le groupe.

Mais la vie est cruelle : nous prenons tous de l'âge.
Plusieurs nous ont quittés et d'autres déménagent.
Qui va prendre la suite et relever l'héritage ?
Faudra-t-il recruter des guides assermentés ?

Conduire une randonnée .. ça s'apprend, croyez-le !
Y a pas vraiment besoin d'un diplôme certifié.
Mais ça s'apprend quand même, ça peut se partager.
Il suffit de se joindre à quelqu'un qui le sait,
Qu'a déjà l'habitude et qui peut expliquer,
Et de faire avec lui quelques répétitions.

Frères humains qui avec nous marchez,
N'attendez pas que ça vous tombe tout cuit !
Que les autres le fassent.. et que vous consommiez !
Risquez vous en second d'un autre plus savant
Et demain vous serez un guide compétent.

Prenez garde ! Je le dis : c'est pas pour rigoler !
On n'a plus maintenant assez d'animateurs
Pour sortir le dimanche et même la semaine.
On recrute ! On embauche ! On s'entraide ! On se forme !
C'est la grâce que j'vous souhaite,

Bonnes vacances et bon vent !